

釜石祥雲

学校報 No. 18
発行:平成25年8月29日
釜石祥雲支援学校



すまいる・ぎゃらりー

今年も夏休み中、東京富国生命ビルにて、本校と気仙光陵支援学校の作品が展



示されました。地下鉄駅への通路で、飲食店もあるとのことで大勢の皆様にご覧いただきました。中には、富国生命様からの支援による教材を使った作品もあり、元気に頑張っていることを伝えることができると共にこれからの学習の励みにもなります。



学習発表会に向けてますます制作活動に頑張りますので、お楽しみにしてください。



扇風機設置

夏休み中に小・中学部の教室に扇風機を設置しました。

天井近くに取り付けた扇風機が、気持ちの良い風を届けてくれるので、暑い中でも学習に集中して取り組むことができます。

夏休み

各教室の掲示板には、夏休みの力作・・・絵日記や絵を生活点検表などの課題と一緒に展示しています。送迎の折りに校舎内に入られてご自由にご覧下さい。

さて、職員も夏休みの間にいろいろな講習や研修会を行いましたので、紹介します。

7月29日 iPad講習会(教務部情報担当主催)……コミュニケーションツールとして注目のiPadについて釜石市内福祉関係・本校職員を対象に基本的な使い方と活用例の紹介などをしました。

7月30日防犯訓練(指導部防災担当主催)……不審者が校内に入った時の訓練を行いました。果敢に戦ったりせず不審者を興奮させないことが大事、まず自分たちの身の安全を守ることと立ち会った警察の方からご指導を受けました。

8月1日災害時対応訓練(指導部防災担当主催)……釜石で大震災を体験した職員が半数を割ったこともあり、



当時の経験を共有し、災害時に備えた避難所設営や炊き出し、新たに備えた発電機の使い方などを訓練しました。

みな様のご家庭でも、**てんでんこ**に命を守ること、安全を確認した後に動くこと、持ち出す物の点検、支援が届くまでの食料や物資の備えについてもご確認ください。

8月2日夏季研修会(支援部相談支援担当主催)……地域の小中学校の先生方を対象に発達障がいの子どもの理解と指導のあり方について研修会を行いました。

8月19日心肺蘇生法訓練(指導部保健担当主催)……水泳教室前に全職員対象で行い、万全を期していますが、さらに3時間の本格的な講習会を行い、万が一の事故に備えて、人工呼吸・AEDの使い方、応急手当などについて学びました。



研 究 部

がんばっています

職員研修の中心として活躍している研究部を紹介します。各学部の課題に応じて研究活動、校外の研修情報の提供、その後の研修報告会など、職員の専門性の向上、授業力向上のためのいろいろな業務を担当しています。

昨年度から、キャリア教育の研修会を行ってきました。そこで、今年は**キャリア教育の視点**を全職員で確認することを通して、児童生徒一人一人が卒業後にどのような生活をするのかを想定して必要な力は何か、どのような方法で身に付けていくかなどについて、全校及び学部のテーマのもと、実際の授業の見学や意見交換、研究を中心にした取り組みを行っていますので、お知らせします。

〈全校研究テーマ〉

卒業後の主体的な姿を目指した授業づくり

～各学部で培う力の共有と連携を通して～

小学部…『**身近自立を目指した授業づくり**』(日常生活の指導)

中学部…『**生き生きと活動できる授業づくり**』(作業学習)

高等部…『**自立と社会参加を目指した授業づくり**』(作業学習)

しゃくなげ分教室…『**興味関心や人とのかかわりを広げる**

授業づくり』(集団活動・個別学習)

7月31日には、**キャリア教育研修会**を行い、キャリア教育を研究テーマとして取り組む意義などについて研修を深めました。

普通学校のキャリア教育の説明には、将来の希望する進路に向けての学習を積み重ねるだけでなく、社会人・職業人としての自立を目指すとあります。

特別支援学校の子ども達にとって、将来の社会参加・自立を目指すことは以前から取り組まれていたことですが、小・中・高それぞれがこれまでの取り組みを見直し、改めて各学部の関連と継続を確認して、互いに理解を深め、学校では何をどう取り組むのか、家庭では子ども達の将

来をどのように願い、生活の場をどうするかなどを含めて、子ども達が自立して生きていくための教育として再構築するものです。面談では保護者のみな様から願いやお考えを遠慮なくお話しいただき、一人一人の

キャリア教育に活かして参りますので、よろしくお願ひします。

また、研究部は昨年度から2年間の**県病弱教育研究会事務局**を担当しています。昨年は授業公開と、震災に関わって地域関係機関との連携による支援をテーマにシンポジウムを行い、保護者の皆様にはご協力をいただきました。ありが



とうございました。

今年は、**8月6日県病研釜石大会**として、釜石高校を会場に県内の病弱教育関係の実践報告などを中心に行いました。

おしらせ

8月25日
(日)、釜石高校
文化祭に高等

部作業学習の紹介や製品販売をしました。写真のようにたくさんの方が展示をご覧になり、製品の出来映えに感心してお買い求めいただきました。



スクールバス試験運行

9月2日(月)～13日(金)10日間 12名利用予定

学校発7:15 三鉄平田駅7:45と、中・高等部生徒の朝の活動を考慮して、**15分早く**なっていますので、ご協力いただくみな様はご確認下さい。本格実施への参考ご意見をお待ちしています。